
1 

 

「城北中学校区新統合小学校の校名案」に対する意見募集の結果 

（要望・感想等） 

(令和５(2023)年３月 15日～４月 14日意見募集。対象が特定されるものは表現を変え、類似の意見をまとめ、要旨のみとさせていただきました。) 

提出された意見(要望・感想) 

№ 区分 提出された意見(要望・感想) 

１ 「城北小学

校」を希望 

12件 

○隣に城北中学校があるので、普通に城北小学校で良いと思う。 

○城北中の横にできるので、城北小学校でいいと思う。子供達もわかりやすく、シンプル・イズ・ベスト。 

○『飯山市立城北小学校』が良いと考える。評価項目に問題があるように感じる。 

○シンプルで明確な飯山市立城北小学校 がいい。既に城北中学校がある、地域性が明確。虹の丘小学校は、飯山を連想しづ

らいし、時代が変わると劣化しそう。卒業生が誇りに思える名前とは思えない。他施設も連想する。城北小学校だと明確、

時代に流されず生涯自信を持って名乗れる校名だと思う。 

○飯山市立城北小学校が良いと思う。城北中学で、地域や長野県下で知名度がある。城北内での小中学校一貫も検討して欲

しい。信濃町では成果が出ている。 

○飯山市内に他施設もありイメージが無い。飯山市外の人が聞いてもどこの地域か分かる校名が良い。城北中学校と学区も

一緒なら候補の中なら城北小学校が良い。 

○飯山市立城北小学校で良いと思う。理由虹の丘と言われても、何処？と思う。 

○飯山市立城北小学校が良いと思う。 

○城北小学校が適していると思う。中学校と隣接することですし、同じ校名である方がよろしいかと思う。地区にちなんだ

学校名称、城北小学校とかがいい。 

○飯山市では「城北」「城南」の中学校が有り、それと同じ様に「城北」「城南」の小学校の方が覚えやすく、地域になじむ

と思う。長い名前は、事務的にも全てに不具合。 

○単純に城北小学校でいいと思う。 

○城北中学校に隣接する城北小学校が良いと思う。 
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№ 区分 提出された意見(要望・感想) 

２ 飯山虹の丘小

学校案に反対

し、城北小学

校を希望 

11件 

 

○虹の丘小学校の案は反対。シンプルに城北小学校で良い。 

○虹の丘は反対。飯山市と虹の関連性がない。各小学校、中学校との関わりを考えると城北小学校が妥当。 

○飯山虹の丘小学校は反対。7つの地域から、「虹」が入っている。七色は希望の光にも見え、良いイメージ。在校生が校

名を漢字で書く際にも書きやすくて良いかなとも思うが、それを校名にするのは違う。理由は、飯山が連想出来無い。

ゆかりも無い。説明に時間がかかる。校名が長い等。飯山を連想できる単順に城北小学校でも良いと思う。 

○「飯山市立城北小学校」は城北中学校との関係性が明白、城北中学校が地域で定着している。もし小学校中学校一貫教育

になった場合もスムーズ。城南中学校区の小学校統合の際も命名がスムーズ。飯山に城北小学校と城南小学校わかりやす

い。「虹の丘小学校」の反対理由は、虹の丘ではこの地域だと連想できない。公立校の校名に理念や希望は必要なくシンプ

ルに地域名を入れるべき。 

○虹の丘という校名には反対。城北小学校で良いと思う。再検討願います。あのまま決まらず、こういう機会をとってい

ただき本当によかった。 

○由来は素晴らしいが、公立の小学校らしくない校名なので反対。飯山市の学校だと連想出来ない。誰もが飯山の小学校

だと分かるには、地名を入れるとか、無難に北は「城北小学校」、南は「城南小学校」で良いと思う。 

○「飯山市立飯山虹の丘小学校」に反対。虹のイメージが理解できない、学校区の７つの地区が一つに云々…そう表現す

ることにより未来永劫一つにまとまることが難しくなる。虹の多様性のシンボルを反映しすぎ。評価自体の明確性が示

されていない。統合計画では小中ともに２校となり中学校は城北・城南であり、小学校についても同名を記すことを望

む。 

○校名案：「飯山市立飯山虹の丘小学校」に反対。虹のイメージが理解できない。学校区の７つの地区が一つにとあるが、

今後増えることはないか。統合計画では小中ともに２校となり中学校は城北・城南から、小学校も同名を望む。 

○虹のイメージは、綺麗だけれど儚く、他の施設を連想してしまう。中学校名と同じく城北小学校が良いと思います。城

南中学校区のいずれ統合する小学校も城南小学校にすればわかりやすくて市内の統一感もある。 

○飯山虹の丘小学校に名称が決定したが、他施設を連想してしまうという声があるが、決定の際に前述の内容等は考慮し

たのか。「飯山虹の丘小学校」に反対意見を多く聞くが、今後の対応次第で変わることはあるか。城北小学校ではダメ

か。 
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№ 区分 提出された意見(要望・感想) 

○飯山虹の丘小学校の▶評価項目１：地域の特性が生かされているか。「飯山 虹」で検索すると他施設が出てくる。飯山

に虹のイメージは無い。▶評価項目２：子どもへの期待がにじみ出ている校名になっているか▶評価項目３：願う学校

像がイメージしやすい校名になっているか。「虹」は LGBTの象徴として使われている意味を持つ。「多様性を認め合う」

シンボルだが、多様性を認め合う、と言葉にすることが『多様性を認められていないからこそ出てくる』言葉。▶評価

項目４：親しみを感じ訪れてみたい校名になっているか。城北中学校内ならば城北小学校でもいいのでは。 

３ 再検討・再考

を希望 

11件 

○虹の丘小学校には、唐突になぜ虹？という違和感と驚き。わかりやすくシンプルな名前、地域に定着していて地域が特定

しやすい校名を希望。こどもたちにとっても、虹の丘小学校には抵抗がある。例えば「飯山市立城北小学校」。飯山に城北

小学校と城南小学校で分かりやすい。「虹の丘小学校」は他施設のイメージを連想する人が多い。どうか再検討をお願い

する。 

○市報で「飯山虹の丘小学校」だと出ていたが、地名の長峰とか城北中学校から（城北）とかではダメか。子供たちが大き

くなって、外に出て行った際の記憶として地名が大きいファクターになるのでは。再度の考慮をお願いする。 

○名前を見てすぐに飯山市の学校だとわかる名前にしていただきたい。再考をお願いする。 

○城北中学校があるのに虹の丘という名前は違和感。地域に馴染んだ名前であってほしい。改めてご検討をお願いします。 

○統合小学校名が「虹の丘小学校」に決まったと聞いて、強い疑問。今後、飯山市内に「虹の丘」という地域が浸透する名

前には思えない。学校名に地域性のない名前は納得できない。再考をしてほしい。 

○市民への公募は子どもから大人まで、新たな学校へ思いを馳せるきっかけだが、決定に至る部分が市民に知らされず、非

常に残念。①評価項目に対する評価点数の内訳を知りたい。②何故、突然に新聞での公表に至ったのか。市民に意見を聞

いてほしかった。校名「虹」は、飯山市内に使われている施設がある。飯山市立飯山と飯山が 2度でてくる、校名の「飯

山」はないほうが。③飯山市内が 2校の小学校になった際のことも考え、釣り合いのとれたわかりやすい名前がよい。是

非再考をお願いしたく、何卒宜しくお願いします。 

○再検討は大変良いこと。虹の丘小学校を耳にした時、少し違和感あり。再検討の機会は大変良いこと。長峰小学校、照丘

小学校、北部小学校など、再検討に期待。 

○虹の丘と聞いて他の施設と被る名前には賛成出来ない。同様に反対意見があるようなら再検討いただきたい。 

○虹の丘は見直しをお願いする。センスがない。虹の丘はどのくらいの票があったのか、他の候補名も報告を頂きたい。 
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№ 区分 提出された意見(要望・感想) 

○飯山と数字または北か南といった立地する場所を表記したシンプルな校名が馴染みやすい現在、飯山高校、飯山城南

中、飯山城北中があるので飯山城北小学校もしくは飯山北小学校、いずれ統合予定の城南区域も飯山城南小学校もしく

は飯山南小学校が良いと考えます。沢山のご意見あるかと思いますが再考宜しくお願いする。 

○虹はとても良い意味だと思うし、綺麗なのでそのものの意味としては素敵だと思うが、他の施設があり、どうしても被

ってしまう。検討し直して頂くことは可能か。 

４ 飯山城北小、

飯山北小等、 

他の校名希望 

６件 

○「飯山」の言葉を削除した方がよい。「飯山市立飯山虹の丘小学校」と「飯山」が重複してしまう。「評価項目」の「親し

みを持てる‥‥」は大賛成だが、地域の特性という点で「虹の丘小学校」は他県他市に見られ、「虹の丘」は新興住宅地の

印象。他市の場合は、地名からつけられている。また、長峰丘陵沿いに「虹の‥‥」施設もありる。評価点はどのような

配点基準となっていたかはよくわからないが、目指す子ども像をもっと前面に出してもよい。難しい言葉は避けたい、混

乱を招くことのないようにしていただきたい。やはり地名にかかわる名称を基に、改めて以下のような校名を提案。7地

区の中心に位置する「飯山市立長峰小学校」、未来への希望が持てる「飯山市立希望の丘小学校」など。 

○「飯山虹の丘小学校」という名称について、他施設と名称が似通っており、あまり良い印象ではない。城北中学校と同じ

「飯山城北」か建っている地名の「飯山長峰」の方がいい。 

○①ダサい。カッコ悪い。②長い学校名は小学生には長すぎる。特に一年生は全部ひらがなで書くにしても大変。③「飯山

虹の丘小学校です」なんて言うの恥ずかしい。④飯山虹の丘小学校は施設っぽい。単純に地名や城北小とか、文字数の少

ない学校名で良いと思う。他の菜の花とか四つ葉も同じ。 

○虹の丘小学校は反対。学校名は地域名等が入ることで何処にある分かる事も大切。中学校名と同じにする事も分かりやす

い。今後、城南中エリアも統合となるため、後の校名決めにも良いと思う。（第一希望）城北エリア：飯山北小学校、城南

エリア：飯山南小学校。（第二希望）城北エリア：城北小学校、城南エリア：城南小学校 

○校名分科会委員と開校計画推進会議委員により審査、採点を行った結果、評価点が最も高かったのが、「飯山虹の丘小学

校」とのこと、近くに他施設のイメージがある。出来たら虹の文字がない、ほかの校名候補「飯山城北小学校」とか「飯

山長峰小学校」「飯山輝丘小学校」等の校名を希望。とにかく虹の字を使わない校名を切望。 

○「城北」「照丘」どちらかでお願いします！！！！土地名が良いと思う。シンプルで良いと思う。 

５ 反対 

６件 

○今回の校名案から他の施設を想像してしまう。等の事から反対。校名から飯山市を想像できない。 

○飯山虹の丘小学校大反対、娘達も反対。長くて言いにくい。校名から飯山を連想できない。虹＝飯山 って思えない。 
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№ 区分 提出された意見(要望・感想) 

○地域の特性を活かした名前でなく、虹の丘小学校だとどこの地域（地区）か分からない。中学校名が、城南・城北で認知

されている。新学校名の評価基準がわかりにくい。新学校名（虹の丘）が他の施設に似ている。 

○地域の特性を活かした名前だとは思えない。飯山虹の丘小学校は評価項目から少しはずれている。常盤地区にはすでに

「虹」のつく施設がある。飯山市立が入るのであればくどいと感じる。学校は地名を大切に考えていただきたい。 

○地域を想像させる言葉では無く、最初に聞いた時に「どこの学校の事？」と思いました。校名の由来を聞いても納得で

きない。意見が多かった校名案トップ３くらいは発表するべき。募集した校名の１位の校名ではダメなのか？この意見

書も名前、住所、電話番号まで記名しているのですから、校名分科会委員と開校計画推進会議委員も誰がメンバーか公

表してほしい。城北、城南とも統一性が無い校名は変、城南中学校区の人は虹の里なんて校名は絶対嫌だと言ってい

た。ちゃんと地域がイメージでき親しめる校名に変更願いたい。 

○虹＝死を連想してしまい、小学校名に虹を使うのはいかがなものか。 

６ 賛成 

４件 

○7つの地域と長峰丘陵の丘ということで良い名称。ただ、飯山市立虹の丘でも良いか。また、城南中学校区の名称も視野

に入れて、地域としてまとまりある名称を検討できると良い。 

○飯山市虹の丘小学校に賛成。色々な思いを持つ保護者がいるようだが、めげずに頑張れ。 

○とても良い校名だと思う。 

○「飯山虹の丘小学校」は夢のある良い校名と思う。学校の名前というと地籍等が多かったと思う。しかし今の飯山には希

望や夢を第一にしないと明るさに欠け暗いイメージが先行。特に今回は現在の小中学生の声が大きく、それを尊重すべき。 

７ 「虹の丘」反

映の仕方 

４件 

○校名は簡潔明瞭で分かりやすく。願いや期待はスローガンや校歌に含むべき。浸透している城北中学校から、城北小学校

が適している。「虹の」は、近隣に同様の名前の施設がある事からあまり良いイメージをもたれない。 

○校名はその小学校の所在地名、または通称名等が広く市内で認知されている方がよろしいのでは。この小学校から進学す

る中学校が「城北中学校」である事を考えれば、「城北小学校」が最適。「虹の丘」というネーミングに込められた想いに

関しては、校章のデザインに反映して頂き、実際の校名はシンプルにした方が良い。 

○虹の丘小学校に込められた思いは十分理解しているが、城北小学校がよいと思う。城北中学校がある「城北」は地域住

民にも愛着があり、スキーで、城北という名前は飯山を代表する名前になって認知されている。将来、少子化で小中一

貫校になる可能性や城南中学校区の統合もあり、それも視野に入れるべき。虹の丘小学校の校名案に込められた思いは

校歌に盛り込んではどうか。ぜひ地域住民に愛着がある校名の検討を。 
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№ 区分 提出された意見(要望・感想) 

○校名案として「飯山城北小学校」（もしくは「飯山北小学校」）を強く希望。中学校の城北、城南の２校が、地域に親しみ

やすく、かつ認知度もある。「城北小学校」。城南中学校区の統合時には「城南小学校」が一番スムーズ。現在候補の「飯

山虹の丘小学校」について強く反対。どこを示しているのかわかりずらい。飯山のイメージが先行しており、ふさわしく

ない。実際に子供の意見は反映しているか。「虹」「ぶな」「菜の花」などは、飯山のイメージではあり校章、校歌、スロー

ガン等で使用することは賛成だが、7つの地域だから「虹」、4つだから「四つ葉」は稚拙な判断。今後残り続ける地域の

財産として、今一度再考していただけることを願う。 

８ 飯山城北小学

校を希望 

４件 

○飯山城北小学校がいいと思います。地名などを使った方がわかりやすいのではと思う。 

○「虹の丘小学校」は地域イメージが湧きにくく、地域特性が反映できるか難易である。飯山城北小学校が好ましい。将来、

統合計画の中に「城南（仮）」があればこちらが先に案を出すべきでない。学校名はシンプルに。城南区域の「飯山城南」

との整合性もない。小中一貫を見据え「飯山城北小学校」とすべき。 

○将来 飯山・秋津・木島 各小学校統合し、新校名「飯山城南(案)」を考慮すると「飯山城北小学校」が良いと思います。

現在の中学校名と統一でき分かりやすい。 

○「飯山城北小学校」がよいと思う。城北中学校につづき飯山城北小学校が良いと思う。 

９ 飯山虹の丘小

学校案に反対

し、飯山城北

小学校等を 

希望 

４件 

○私たち市民の声をきいてくれる「機会」を作っていただき心より感謝。「飯山虹の丘小学校」は「反対」。理由 1.校名は

地域名等シンプルがわかりやすい。2.他の施設を連想してしまう。3.初めて聞いた時の感覚として「ダサい」と感じ

た。4.今回の校名決定までのやり方に市民を巻き込んでいない。古い決め方。5.校名を決める方達の氏名は公表せずに

今回の市民の声募集は氏名明記と公民矛盾を強く感じる。飯山城北小学校など小中一貫の名前の方が中学校へスムーズ

に馴染めていい。学区内や市内にしっかりアンケートや校名募集を。募集の仕方がメールのみという「めんどくさい旧

型のやり方」しかない、「LINEツールやアプリ等新型募集方式を採用して多くの世代からたくさん集まるように募集して

ほしい。 

○「飯山虹の丘小学校」は第一印象で、きらきらネームのように感じた。名前も長く、あまりいい印象は持てない。他施

設のイメージになる。候補にあった城北小学校や長峰小学校の方がいい。 

○「虹の丘小学校」に反対。地域性が感じられない。子ども達が大人になった際、誇りを持って言えるか。学校名の由来を

聞かれた際、子どもたちや大人は説明出来るか。地域に定着している【城北】が１番無難で馴染みやすく親しみやすい【飯

山城北小学校】あるいは【城北小学校】を提案。城南校区も【城南】を使うべき。もちろん、シンプルで誰にでも説明で
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きる親しみやすい校名でいい。 

○「飯山虹の丘小学校」に違和感、「虹の丘小学校」の名前の決定には疑問。飯山らしさや地域性が感じられない。新統合の

小学校７区を合わせたところから７色をとり虹の丘とのことだが、説明しないとわからない。次点の「菜の花」とか「ぶ

なの木」を入れたほうがまだ飯山らしい。虹の丘小学校という名前も特別な感じはしない。「虹」にはいろいろな意味があ

り希望や多様性を象徴するポジティブなイメージがある反面、市内に他施設がある。飯山虹の丘小学校、という名前を選

んだのはほとんど子どもたちということだが、今回の名前の決め方の経緯に疑問。シンプルに「飯山市立城北小学校」が

いい。同じ丘を使うなら照岡高校の名前を残して飯山城北照岡小学校でいいのでは。城南、城北はシンプルでいい。 

10 意味等がわか

らない 

２件 

○虹、丘、の単語だけでは何処なのかがまったく分からない。今は、統合する年だから虹と入れたいと言う意見も分かりま

すが、10年 30年 50年たった場合、虹の意味が薄れるのは確実。意味の深さが、変わらない学校名が良いと思う。 

○「虹」・「虹の丘」に懸念。理由は政治性を疑わせる恐れがあり、また、地域性が感じられず、都会的で画一的な印象。 

11 「虹ヶ丘」

「にじ」希望

２件 

○他の施設を連想させる。確かに紛らわしいな…と思う。お年寄りなど年配の方々はあまり意見等出さないと思う。多数の

方が虹の丘を選ばれたので、それを活かし「虹ヶ丘小学校」にしたらどうか。 

○「虹」の字が、虹の美しいイメージが伝わってこず、虫、工の丘の文字たけが表されている感じ。どうしても虹にこだわ

るならばひらがなで「にじ」などどうか。 

12 地域で決めた

い 

１件 

○学校に通う予定の保育園に案内が無く知らなかった。なぜ保育園を外して中学校に募集案内したのか疑問と不満。地域の

方々が選ぶ校名にしてほしい。採点された上位１０案から新小学校に通う地域の方々に選んでもらうことが、一番理にか

なっており、納得。慎重に決定してほしい。あくまで選定であり、決定ではないので名称を地域で決めさせてほしい。 

13 過程に反対 

１件 

○『城北中学校区新統合小学校校名案について再考を』校名案決定までの過程、最初の公募以外は校名分科会の方など限ら

れた人のみの選定。決定までの検討委員会の少なさ、又、顛末書内容からしっかりとした議論がされているのか疑問であ

る事。選定する方の選任方法はどうなされたか、公募された校名案の選定方法などの事前説明がない。選定過程が開示さ

れず、最終案決定後に事後報告が開示され、決定のように扱われている。上記のような経緯で決定した名前とする事には

反対。一度、現在の案（飯山虹の丘小学校）で市民の皆さんにアンケートを取ってからの決定では。 

14 説明希望１件 ○公募が何個かあったと思うのですがいきなりの一つ決定のように出てきましたがあまりにもいきなりすぎる。もっと地域

住民に納得のいく説明が欲しい。 
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15 団体１件 

（署名 426 名

分添付） 

飯山市には、飯山城が築城されたゆるぎない歴史があり、飯山城址は飯山を語る上でも唯一無二の存在である。そして、城

北中学校区新統合小学校は、飯山城址の北側に位置するため方角を入れることで場所もわかりやすい。「城」の漢字は「土」

「成」から出来ており、「防備のためにきずいた砦」という意味の他、「土を盛り人を集めて安定させる」「大切な人を守る」

「きずく」という意味もあり、安心感と児童の健やかな成長と繁栄への願いを込めることができる。「飯山」「城」「北」の３

つの文字で地域の学び舎らしい尊厳を表現でき、これらの文字によって他の意味を連想したり、ある特定の人を傷つけたり

悲しませるなどネガティブに捉えられる可能性はない。 

さらに、隣接する飯山市立城北中学校は、新統合小学校の児童が進学する予定の中学校のため、飯山市立の義務教育機関で

の地域教育の一体感とその関連性、一貫性を考慮した。平成 22 年に創立した城北中学校は、地域住民にも周知されつつあ

り親しまれていることから「城北（じょうほく）」という言葉は馴染みやすく、老若男女国籍問わず受け入れられやすい。 

特に今回提案する「飯山市立城北小学校」の校名案は、令和４年８月～10月の校名公募において、応募した児童、保護者、

地域住民の希望もあった。 

令和５年２月に校名分科会及び飯山市教育委員会関係者による評価点で審査の上選定された校名案「飯山市立飯山虹の丘小

学校」の一般公表を受け、その後、当事者である児童と保護者間では「飯山市立城北小学校」という校名案を強く希望する

声が顕著に増えた。 

 統合後のスクールバスは、小中学校共同運行になる予定なので、スクールバスの表記もわかりやすくなると考える。また、

各種課外活動に励む児童の気持ちにも寄り添うと、各クラブ活動や大会出場の際には「飯山市立城北小学校」は「飯山城北

小」と省略明記もしやすい。発音発生のしやすさ、読みやすさ、呼びやすさ、書きやすさ、聞きやすさにも配慮したうえで、

見た目にもスッキリとしたシンプルな校名が相応しいと考えるため。 

【提出意見等  70件】 

 


